

# VIDA LIBRE

Semanario Sociológico No 5

Registrado como artículo de 2a. Clase, con fecha 3 de Abril de 1918.



EDITOR. GRUPO VIDA LIBRE

ADMINISTRADOR. JESÚS B HERNÁNDEZ. Apartado 551.

## EL PRIMERO DE MAYO.

### Injusto Acaparamiento del Esfuerzo Colectivo.

A la creación y el desarrollo de la Industria ha contribuido toda la humanidad, de los indígenas que descubrieron los primeros minerales hasta los inventores de la época, cada generación ha perfeccionado esta industria y cada individuo ha puesto en ella su esfuerzo. Cada uno de los grandes adelantos y perfeccionamientos constituye el esfuerzo de millones de brazos, de muchos sufrimientos y de muchas vidas. La historia del perfeccionamiento de cada máquina, de la construcción de cada vía férrea puede relatarnos las amargas penas y las privaciones sin cuento que ha costado á muchos hogares humildes de obreros pobres y nos relataría también, ¡Cuántas lágrimas de Madres, de esposas y de hijos han sido derramadas en los oscuros hogares donde faltó el obrero cuya vida fue arrancada en plena juventud en el taller por el engranaje de una máquina o bajo el peso del durrumbe de una mina.

Creada y perfeccionada ésta industria por el esfuerzo colectivo de la humanidad en el desarrollo de su actividad en el transcurso de los siglos, ¿No es grandemente injusto que ésta industria y que los beneficios de ella esté acaparada por una minoría que la disfruta sin hacer nada útil, mientras la mayoría de la humanidad que a crearla ha contribuido con su esfuerzo, y que a ella contribuyeron también el esfuerzo y en muchos casos la vida de sus padres y de sus abuelos carece enteramente de esos beneficios, sumida la miseria, en medio de tanta riqueza producida?.....

Y es por esto que nosotros queremos la pronta abolición de este sistema, por la implantación de una sociedad igualitaria, donde cada uno produzca según sus fuerzas, y consuma según sus necesidades.

### Nuestro Egoismo

La mayoría de los hombres piensan y digan lo que quieran de su egoismo, no hacen nada durante toda su vida por su ego, sino solamente por el fantasma de su ego que se ha formado en el cerebro de quienes les rodean; por consiguiente viven todos en una nube de opiniones impersonales, de apreciaciones fortuitas y ficticias unos respecto de otros, y así de espíritu en espíritu. ¡Extraño mundo de fantasmas este que sabe darse tan cuerdas apariencias! Esa bruma de opiniones de hábitos crece y vive casi independientemente de los hombres a quienes rodea; á ella se debe la desproporcionada inherente á los juicios de fin

dole general que se forman acerca del hombre: todos esos hombres desconocidos unos de otros creen en esa cosa abstracta que se llama hombre, es decir, en una ficción, una ficción por los juicios de individualidades poderosas (como los príncipes ó los filósofos) produce un efecto extraordinario é insensato sobre la multitud. Todo por cada individuo de esa multitud no sabe oponer el ego verdadero que le pertenece y en que ha profundizado á la pálida ficción universal, que quedaría destruida de ese modo.

F. nieuzuscée.

### ¡TRABAJADORES!

¡En el Primero de Mayo estad unidos por el pensamiento para la acción incesante y fecunda!

¡En el Primero de Mayo manifestaos por los tres ochos, Símbolo de afirmación de vuestra voluntad soberana para reinar en el mundo!

En el Primero de Mayo proclamad la guerra a la guerra y celebrad la solidaridad obrera al grito de ¡Viva la Internacional!!

Hace 32 años que una agrupación obrera formada por distintos Sindicatos, declaró la huelga general exigiendo 8 horas diarias de labor, á raíz de una activa propaganda por unos luchadores que más tarde murieron en aras de la libertad.

Alla en esa ciudad modelo de las manos de castor y cabezas de buffalo que todo el mundo conoce con el nombre de Chicago, los obreros cansados ya, de tanto sacrificio y miseria, encorbados sobre un trabajo de bestias, por un salario de hambre, durante 10 y hasta 12 horas diarias, sin obtener en cambio lo más indispensable para vivir; tomaron en consideración el lujo insultante de los parásitos sociales que todo lo derrochan, que nada producen; justamente indignados los obreros se unificaron en este solo pensamiento "bienestar y trabajo para todos" esto fue la bandera de combate y desde Octubre de 1884 hacían preparativos para llevar a la práctica el hoy glorioso primero de Mayo de 1886. Cerca de dos mil obreros iniciaron el magno movimiento Ese mismo día como es costumbre, recibieron en contestación por su actitud, las descargas de la canalla uniformada, de los esbirros del capital que bien saben desempeñar su puesto, cuando se trata de asesinar a obreros indefensos; ese día comenzo la brutalidad legalizada, comenzaron las victimas y la sangre de obreros a manchar las calles de Chicago; pero a-

quella muchedumbre ahita de injusticias, aquellas voluntades de acero no retrocedían, ni las amenazas, ni el terror, ni el hambre, ni la sangre regada, nada restaba sus energías y entusiasmo para continuar en la lucha; en tres o cuatro días los huelguistas eran más de cincuentamil y el movimiento tomaba un caracter revolucionario que hacia temblar a la burguesía de Illinois.

Todo esto que pasaba solo era preludio de grandes acontecimientos, de una transformación social; tres días iban de constante lucha; los mitines, las conferencias, las protestas y la acción activa de aquellos titanes se sucedían; desición completa. El tronar de los fusiles no infundía pavor, aquellos proletarios, unificados en un solo pensamiento morían con entusiasmo en la lucha de clases, saludando a los tiempos nuevos de bienestar y libertad. La policia andaba ansiosa sin saber que hacer, los patronos empezaban a hacer conceciones todo era inútil; el capitalismo tembló ante el empuje viril de los obreros; pero el capitalismo y sus perros guardianes tienen corazón de lodo y el cerebro atrofiado por el medio en que viven imposible hacerles comprender la justicia y la razón, son cobardes para emprender una lucha franca y frente a frente; con el maldito sistema de salarios que inventaron, quieren continuar en sus privilegios; que otros trabajen y se

crifiquen para que ellos vivan en la opulencia sin hacer nada. No encontraron pues motivo para perseguir y disolver a los huelguistas y dar fin a aquel movimiento, idearon un plan maquiavélico digno tan solo de esa hiena despreciable, llamada burguesía.

El día 4 de Mayo en la noche en la plaza de Haymarket se celebró un mitin imponente y majestuoso de protesta contra los incalificables atropellos de que venían siendo víctimas, y sin que se notara entre los manifestantes, se intrudieron numerosos policías disfrazados de obreros. Los huelguistas protestaban con discursos violentos por los atropellos de que eran objeto, hablaron Spies, y Pearsons y en los momentos de más excitación cuando hablaba Fielden, se oyó el estallido siniestro de una bomba, arrojada en medio de la multitud, produciendo un estruendo formidable, cayeron al suelo infinidad de compañeros, así como muchos de los esbirros de los ricos. Los obreros indefensos se dispersaron en todas direcciones, huían del fuego mortífero de los agentes policíacos que instantaneamente hicieron una descarga cerrada sobre el pueblo; hubo muertos hubo heridos..... ¡Espectro de Calígula, Nerón y de todos los malditos tiranos de la tierra en esos momentos reinaba en Chicago !.....

Después de la matanza en las calles, siguió la obra de persecución, profanando domicilios privados; arrancando de sus hogares á infinidad de compañeros, ocho de ellos fueron sentenciados de un falso proceso. El 17 de Mayo el gran jurado calificó de asesinos á los acusados, la prensa buguesa no cesó de gritar ¡Crucificados! de los ocho que están en el cuadro, cinco fueron condenados á muerte y los otros á cadena perpetua.

¡El crimen fue consumado! Así lo quieren los que abitan en los palacios y así lo hicieron. Ese fue el resultado de la bomba arrojada por manos de uno de los mismos, esbirros secretos; el complot ya estaba preparado de antemano; la burguesía estaba sedienta de venganza y por cualquier medio quería hacer aparecer á algunos como responsables, para hinchar su encono en aquellos que más se distinguieron

# Rayo de Cólera Libertaria.

# Anarquía.

Trabajador libertario:  
Tú que eres el hijo de la miseria;

Tú que en el trabajo cifras la grandeza de las repugnancias sociales;

Tú que en el santuario doméstico enciendes mil dolores y quemas ríos de lágrimas;

Tú que día por día preguntas a la enigmática Divinidad si el rico es un rebufo o es tu hermano;

Tú, en fin, que ries angustias y gozas llanto, despierta de ese maldito sueño que embrutese tus altas combicciones libertarias y arráncate la catarata del prejuicio para que puedas ver la lucha del bueno contra el mal hermano....

Ya es tiempo de que tu espíritu reviente en huracanes de irritación furiosa;

Ya es tiempo de que tu rebel día entone el himno de los esfuerzos puros y de lanzar sobre las miserias del gran mundo el grito revolucionario de las redenciones que salvan.

Sólo así se enciende el verdadero amor fraterno, y se besan, sin lasivia, los labios de la santa Libertad....

¡Mezquino es el rosario de sentimientos que pudren tus creencias cuando bajas voluntariamente la cerviz para que te escupa el cráneo el hombre que te explota, que te compra y diz que te paga!

Pero, más mezquino, es cien veces cobarde el que te roba la vida de las que gias para envolverse en túnicas color de sangre....

Tú, ¡tú eres el culpable de que las hijas poderosas te arrastren por el lodazal de las explotaciones vergonzosas!

Tú que renunciás a mirarte en el cristal sincero de la más alta dignidad;

Tú que por un puñado de monedas vendes la alteza de tus energías, sabiendo que con la conjunción de ellas se forma el desquiciamiento de la sin razón del capital.

Despierta trabajador libertario! Los horizontes de la redención son puros. No comulgues más en el altar porcino de la burguesía miserable que te arroja, carcajándose, las migajas endurecidas de su pan.

Huye de esa sociedad y pídida que encanalla tus actividades y transforma en fiebre tus sudores santos, virgenes á veces, pero siempre sagrados, ¡muy sagrados!...

Trabajador libetario:  
Tú sabes que en la sociedad hipócrita de la burguesía arrendata hay una caterva núpida que se rie de ti porque anhelas desprenderte de la cadena férrosa que te ata al carro de las malandanza;

Tú sabes que en la misma sociedad hipócrita hay una legión de avaros que, si no liera, te arrancaría, no digamos a última gota de sudor, sino la más vacia de tus entrañas;

Tú sabes también que esa sociedad—compuesta de les-

potismos aristócratas y de mercenarios rancios—se ahita de vilezas que cuelgan de su pecho áureo como carlangas de su pestilente diurnidad;

Tú sabes, en fin, que esa sociedad está compuesta por los perros del Poder, los lobos del Capital, las hienas de una falsa religión, las panteras de la espada y los demonios que te hunden en el infierno de las desesperaciones diarias.

¡Pues mátalos! Ya es tiempo de que estalle el volcán que te queme el corazón.

¡Máталos!, mira que el hombre no es libre si arrastra cadenas presidiarias.

¡Máталos!, que la independencia del espíritu libertario no se consigue con sumisiones eternas ni con besamanos que estigmatizna como crimen de malvado.

¡Máталo con mil diablos! Déjate socialismos de conservadores que envilecen cuant más de gradan, y planta definitivamente en tu conciencia y en tu corazón el estandarte de la libertad convertida en sol de sangre.

¿Para qué son hipócrefas é indecisiones que provocanrisa?

¿Para qué sirve ese socialismo tibio que sólo arranca carcajadas á los déspotas, que inspira conmiración irónica á césares que fusilan impunemente tus an las libertarias?

¡No....! ¡No más cobardías!

Si eres el eterno infeliz, el oprobio eterno y el vejado por los siglos de los siglos, ¿qué te detiene?

Hude definitivamente en un abismo inmenso, ¡mucho más inmenso que el infierno! á las coréscde poderoso, á los a ti os, á los despojados, á los esclavistas, á los tiranos, á los usurpadores de todas las autonomias, á los asesinos de tu vida, á los que te imponen el yugo, á los que te vician la atmósfera á los que te ensucian el albedrío y á los que te envenenan el pan.

¡Nada te importa el cataclismo que con tu empuje queda comover á la humanidad!

¡Nada te importa el estupro de la conciencia ni el ambiente que pueda saturar con sangre, con ayes de muerte angustioetima y con gritos ensordecedores de combate.

¡No más cobardías!

¡Atás el soldadón que ma a!

¡Abajo el burgues que explota!

¡Muera el sacerdote que fanatiza!

¡Caiga el Gobierno que explota!

¡Húndanse los poderes del tierra, pero sálvese la libertad....!

Trabajador libertario:  
No te revuelques más en los miasmas de la indisión como se arrastra la inmundicia del batracio.

Que la salvaguardia de tus intereses apuñale á los bandidos que te estrujan; que tu despertar se transforme en cóleras salvajes, y que el trenzar de tus rencores ametralle á los que pretendan pisotear los zur-

Anarquía no es credo de partido, aspiración de secta ni definición de dogma; es la expresión sintética de la filosofía moderna, es resumen de todas las ideas de amor y sabiduría humana, es una excepción de todas las escuelas y doctrinarismos. Anarquía es ideal inmenso, infinito, que marcha a la derrocación de todas las castas y categorías, divisiones y subdivisiones que son el origen de la desigualdad social; marcha a la derrocación de todo lo que es incompatible con la reorganización científica, racional y armónica de la sociedad. Anarquía no admite ningún método de investigación más que el científico, inductivo y deductivo, ciencias naturales basadas en el dominio de la filosofía. Anarquía es ideal de remoción progresiva, de noción substantiva, es la culminación de todas las filosofías. Ante su luz portentosa desaparecen todos los sofismas, espejismos y mixtificaciones, se disipan las tinieblas de la ignorancia y resplandece lozana y diáfana la luz de la verdad. Anarquía es el desarrollo natural y racional de la humanidad, cede a cada ser humano su propia personalidad, es ideal de concepción vastísima en la practia de vida real. Anarquía es fuente inagotable de amor, vida y perfección; es germen susceptible de renovación y evolución perfectiva. Anarquía marcha a la derrocación de todos los prejuicios inventados, de todas las concepciones ficticias, de los teoremas abstrusos, elucubraciones metafísicas y absurdas abstracción; marcha a la derrocación de la superchería mística y superstición política, simple hipótesis basada en el montón enorme de preocupaciones absurdas; marcha a la reintegración perfecta de los seres.

Por más que nuestros adversarios, adaptados al medio ambiente, incurren en la puerilidad de afirmar que anarquía es ideal utópico, irrealizable, será una realidad y nada detendrá su evolucionaria marcha en el aplasamiento y término de la cronología del Progreso. Anarquía no es confusión ni desorden como pretenden hacer creer con sus diatribas, tergiversaciones y mixtificaciones, los que tienen interés en desfigurar la verdad. Es ideal que tiene por ambiente necesario la libertad; por fin, la solidaridad; por método, la igualdad. Es ideal de amor paz y

fraternidad; es ideal herético, iconoclasta contra todo dogma, contra todo símbolo, que destruye todos los preconceptos, divagaciones teológicas, rutinarios tradiconales y ficciones místicas, conjunto de supervivencias fetichistas que embrutecen y degradan. Anarquía significa destrucción de todo orden político basado en la autoridad, significa sociedad sin gobierno y abolición de todas las instituciones políticas, legislativas, jurídicas y militares; no reconoce fronteras ni discisiones arbitrarias de los pueblos y afirma la inmanencia de los derechos imprescriptibles y naturales de todos los seres humanos.

En anarquía el hombre vivirá la verdadera vida natural, humana y racional, espléndida y exuberante, de trabajo, progreso y libertad. Quedará derrocado ese andamiaje y superestructura inecesaria: gobierno, clero y capital; entonces la humanidad dejará de ser moldeada por el Procusto moderno dogmático y autoritario. En anarquía no existirá la ley que cristaliza las costumbres y sanciona la servidumbre; quedarán sin consistencia las anomalías, los absurdos y las imperfecciones; habrá desaparecido el atavismo ingéto que es émorgencia implícita del fruto espontáneo de la ignorancia que tiene el pueblo en terquedad incrédula y rutinaria. Anarquía será el ancho campo libre donde el hombre desarrollará todas sus iniciativas y acciones, sin limitaciones restrictivas. La humanidad se regirá conforme a los dictados de su conciencia, sin necesidad de gobiernos, leyes, ni autoridades. Es un deber ineludible de todos los anarquistas, luchar con entusiasmo y convicción profunda para acelerar la implantación de la anarquía, para acabar con tanto sufrimiento y malestar. Elevémosnos todos los hombres al sublime y científico ideal anarquista, altamente humano, justo y racional. Ideal que dignifica, da luz, vida y perfección; da al hombre todo su valor, amor y sabiduría humana. Sí, marchemos agrupados en perfecta, recíproca y simultánea solidaridad hacia el objetivo final de la anarquía y no cejemos hasta que hayamos llegado a la supresión de las causas artificiales y a la participación directa de nuestros inegables derechos de vida y libertad.

JOSE BEYA

## VIAS Y MEDIOS

Si una sociedad asegura á sus miembros todo lo que necesitan no tiene más remedio que a poderarse de lo indispensable á la producción suelo, máquinas, fábricas, medios de transporte, etc., expropiando á los actuales detentadores del capital para traspasarlo á la comunidad.

No sólo en la sociedad buruesa el capitalista acapara gran parte de los beneficios de cada empresa industrial ó comercial para vivir sin trabajar, sino que la producción material ha tomado una dirección completamente fa-

sa para no tener al beneficio de todos.

No es posible que la producción mercantil se haga para todos pues entonces el capital saldría de sus atribuciones y llenaría una función que no puede llenar sin dejar de ser un señor particular que va directamente á enriquecerse. La organización capitalista, fundada en el interés particular de cada negociante, ha dado á la sociedad todo lo que podía dár de sí aumentando la fuerza productiva del trabajador, y sacando partido de la revolución causada en la industria por el vapor, del rápido desarrollo de la química y de la mecánica, y de los inventos, el capitalista se ha entregado por su interés personal a aumentar el rendimiento del trabajo humano considerandolo en gran escala. Querer atribuirle otra comisión y que utilice el mayor rendimiento del trabajo humano en provecho de la humanidad, sería irracional, pues se pretendería cimentar en la caridad y filantropía la empresa capitalista. Y nada digamos de esa insana táctica capitalista que provoca en su interés la periodicidad de los pavos, ni del precio á que se compra el bienestar relativo de algunas categorías de obreros. ¿Qué se ha obtenido a costa de la ruina de la agricultura por la descarada explotación del labriego y por la miseria de las masas trabajadoras? Delante de la exigua minoría de obreros que gozan de algun bienestar, ¿cuantos millones de sus hermanos viven al día, sin salario fijo siempre en disposición de presentarse allí donde les llamen! ¿Cuantos campesinos trabajan catorce horas diarias a cambio de una mísera comida! El capital abandonan los campos, explota las colonias y los pueblos cuya industria está poco desarrollada, condena a la inmensa mayoría de los obreros a permanecer sin educación técnica, sin dasar de medianías en su mismo oficio.

(Continuará)

## ADMINISTRACION

Entradas para V da Libre No. 4 G H Rojos \$ 32 03 Maria Marquez 4 00 Vicenta Cabrera 2 60 R Acuña 4. 00 R Peña 3 10 Roberto Frago 1.00 J Quintero 20, 00 S de Alijados 1 50. de Monterrey: 3er Centro de Carpinteros y Similares 1 50 de Salina Cruz, S de Estivadores y Jornaleros 2 00 Gowen Okla: S Martinez 7 50 A Gutierrez 0. 50 Total entradas \$ 79 73. Salidas Vida Libre No. 4. Papel para 2500 ejemplares 27. 00 Impresión 25 00 Acarreo de formas 3 75 Correspondencia 2. 00 Franqueo postal 3 25 Renta 12 00 G stos menores 4 30 Déficit anterior 70 78 Total Salidas 148 08

Resumen:  
Total entradas ..... 79 73  
Total salidas ..... 148 08  
Déficit actual ..... 68 35

Nota — Cualquiera cantidad que no aparsca en esta sección, reclámese inmediatamente al Compañero J B Hernández Ap. 551 Tampico, Tamps

# Lucha de Clases

Las condiciones económicas de la vida han dividido a los hombres en pastores y guerreros, patricios y plebeyos, nobles y pecheros, burgueses y proletarios; es decir, divisiones hijas de la época y de la ignorancia, de lo cual resultaba y resulta, que una parte de la Humanidad, la menor, ha vivido y vive a expensas de la otra parte de la Humanidad, de donde proviene un antagonismo muy natural, que es lo que constituye la "lucha de clases. Ese antagonismo no es fruto de perversión, sino de los errores de la época, y si no se han remediado antes, no es por falta de voluntad, es porque no se conocía, ni se conoce aun, la manera cómo ha de efectuarse el cambio, y lo propuesto hasta hoy es vago, no existiendo la imagen clara de lo que será la sociedad del porvenir. Pero el día que esta visión exista el día en que la mayoría de los hombres puedan percibir lo que ha de ser y como se ha de hacer, entonces, lo mismo que una religión ha sustituido a otra, y una filosofía a otra filosofía, a la miseria actual sucederá otro estado más dichoso. Mejorar y librarse de tanta miseria es un anhelo constante. El escepticismo y el pesimismo son debidos a la dolorosa espera de tiempos soñados que no llegan; pero la Humanidad no desea otra cosa que orientarse hacia una nueva vida, y en su ansia de felicidad encaminarse hacia soluciones mejores.

Al decir esto, no debe olvidarse lo que ya se ha dicho en el preliminar, a propósito de la rutina, es a saber: que habrá una inmensa cantidad de cerebros, en que las ideas propias y las que heredarán de sus antepasados no les permitan nunca llegar a concebir otra situación distinta de la actual, porque las asociaciones formadas por las prolongaciones protoplasmáticas de sus neuronas son ya invariables, y les será imposible formar otra trama de asociaciones para adaptarse a las nuevas ideas. Con estos cerebros es inútil contar, no por mala voluntad, sino por carencia de aptitud para modificarse.

Lo cual, lejos de ser un inconveniente, será una ventaja, pues sólo la aceptarán aquellos que tengan educación apropiada es decir, que se hará una selección, la selección del desinterés; y la de los cerebros más activos.

En la sociedad del porvenir, el hombre que no obedezca a otro móvil que el de su propia dignidad, y que no sepa sentir la solidaridad del organismo en que vive, hasta el punto de no beneficiarse de nada que no sea capaz de devolver con creces, sobraré, y constituirá un estorbo. Ese, bien está en la sociedad actual y es inútil convencerle. Para el mañana sería una rémora y un motivo de disturbio.

Cuando desaparezca el capital, desaparecerá también la lucha de clases.

ENRIQUE LJURIA

# ¿Donde está Dios?

¿Quién es él? ¿Donde está? En su elevado, rico, invisible y nacarado trono, está, según nos dicen, reclinado el Dios de la vengaza y del encono, cuyo poder, por tantos respetado, y por la ley del hombre protegido, gravita como plomo derretido sobre el desheredado haciendo miserable al oprimido, volviendo criminal al desgraciado.

Allí está Dios, ¡el Dios de las grandezas! el hacedor del mal, que el bien exige... El Dios ¡todo bondad! el que corrige con furor inhumano las flaquezas de una raza infeliz... Él, el que rige el destino del hombre, que siembra de zarzales su camino, dándole, a su placer, fatal destino... Él... Supremo Hacedor... ¡Monstruo sin nombre!

¡Oh, Dios! si verdad fuera tu absoluto poder, divino y todo, ¿quien no te maldijera si, con ser tú la esencia en lo divino, tus obras restregaste por el lodo, siendo creador ayer y hoy asesino?

¿Crees que existe Dios, pueblo obcecado? Dime ¿porqué si ha dado, con su potente aliento, perfumes a la flor, cantos al ave y a la materia inerte sentimiento, que sólo el bien del cielo saciar sabe; porqué, pues, no da al triste besos de amor y a sus pesares calma? ¿No es el alma reflejo de su alma?

Espera, Pueblo, en Dios, que Dios ¡no existe!

M. REY.

no ser nada. Y así un tigre, si no le dejan ser tigre y le obligan a comer heno o pastar alfalfa como a un toro, es lo mismo que si le matarán.

En toda concepción y en su correspondiente sentimiento monistas del universo y de la vida, esas sentencias de hay que vivir su vida! y ser o no ser! alcanzan trágicas lontananzas hacia dentro de la conciencia. Trasladas la moral, tienen unas consecuencias incalculables.

Dicen que el Káiser Guillermo II ha dicho: ¡queremos vivir! y a cada momento.

Habría parecido a muchos un exceso de sutileza lo que ha escrito poco escribía un escritor francés, y es que en el fondo se trata de saber si ha de seguir la conducta de los hombres y de los pueblos el sentimiento de un Dios trasendente o lo de un Dios inmanente. Si creemos y sentimos que Dios está constituyendonos, substancialmente dentro nuestro, es que nos "diosamos". Y el endio amiento monístico nos lleva a no ver la vida que pasa, el goce de esa vida por encima de todo o demás.

¿Que las gentes que ponen a vida como supremo y único fin último de la vida misma la entregan por su ideal? Síndica. También hay quien se suicida por miedo a la muerte y no con pocos. Y el caso de Lavaro que cumplió riqueza para no emprenderla, es decir, para que de tal riqueza, es significativo. Y hay además varias maneras de dar la vida. Hay la vida de los libres y hay la de los esclavos; hay la del vencido y hay la del hipócrita; hay la del voluntario y hay la del obligado. Un mismo acto debe significar cosas muy distintas y hasta opuestas.

Y en el heroísmo, no cree que se pueda juzgar por la parte meramente formal. No están burdo como a la primera vista parece aquello de San Agustín, de que las virtudes de los paganos no eran sino vicios brillantes por lo menos por la demaciada reatualidad en ellas. El estoico romano era, como menos sencillez.

¡Hay que vivir su vida! Y a gente es precipicio a la muerte. ¿Es que esperan otra vida—sea ella como fuere, que no me refiero a concepción alguna logmática confesional y de seta—más allá de la muerte? Desgaciadamente no! Si la esperasen, lucharían de otro modo, como un heroísmo más contenido, más consciente, más resignado y sobre todo rodeado de dudas y de reservas. Fío de los que dicen: "¡Dios con nosotros!" en vez de decir "¡Nosotros con Dios!" Es que ellos se creen, Dios; esto es, que no creen en Él.

MIGUEL DE UAMUNO.

La política es para los obreros lo que la red para los peces: una malla con que enredarlos.

C. Marx.

# Los Hombres Honrrados

El más gordo, de sonrisa bonachona, decía a un vecino que comía a dos carrillos sin parar mientes en lo que dejaba encima de la mesa el mozo del mesón.  
—Desengáñese Ud. amigo, el robo será siempre un crimen.  
—Lo supongo propietario.  
—Gracias a mi constancia, a mis ahorros y mi trabajo.  
—¿Es usted industrial?  
—Y comerciante.  
—¡Ah!  
—Y usted ¿a qué negocios se dedica? Tiene usted cara de bolsista.  
—Pues no tengo cara de lo que soy; me dedico a robar.  
—¿A robar?  
—Como lo oye usted.  
—Y lo dice con orgullo.  
—Con el mismo que emplea usted para decir que es comerciante e industrial.  
—¡Mi negocio es legítimo!  
—Lo sé, casi tan legítimo como el mío, aunque no tan digno.  
—¡Cómo, que no tan digno!  
—Natural mente, no es tan digno porque es menos expuesto y más hipocrita. Yo robo teniendo la ley en contra y usted roba al amparo de la ley misma. No da el peso cuando vende, no paga la medida cuando compra, no repara en envenenar a su clientela vendiendo.  
—Es un contrato libremente estipulado.  
—¿Si, si!, pero al hacer el pacto

se habla de cierta calidad, de cierta medida y de cierto preio...

—Es que...  
—Déjeme usted hablar y lo hará usted después hasta el día del juicio.  
—No puedo oír tamaños disparates.  
—Comiendo tranquilo estaba cuando usted me interrogó. Yo soy más franco que usted y llamo robo a mi negocio... Respecto de la industria, no me negaré usted que emplea artículos malos para venderlos como buenos y que dá a sus operarios el cinco por ciento de lo que producen.  
—Buena la haríamos los comerciantes si vendiésemos al precio que compramos y no la haríamos mejor los industriales si las primeras materias nos costasen el dinero que sacamos de la producción.  
—Harían ustedes un mal negocio, como lo hago yo el día que vuelvo a casa con los bolsillos vacíos.  
—Es que yo trabajo.  
—Eso mismo digo yo, y más personalmente que usted...  
—¡No señor! Usted roba...  
—Según a que llame usted robar.  
—Roba el que se apodera violentamente de lo que no es suyo.  
—¡Ah! vamos. Por manera que el ladrón se diferencia del comerciante. No me negaré usted

en este caso que el segundo es la cadencia del primero. Ustedes son los ejércitos mercenarios sin valor para robar a mano airada. Han legalizado la falcificación y el es camoteo. Mejor diría si dijera que han pervertido el arte de robar, y que por antiestéticos, si no por otra cosa, merecían ir a la cárcel.

El ladrón y el comerciante se levantaron de la mesa sin saludarse siquiera. Al año el uno se encontraba en presidio por haber robado una cartera, y el otro hacía leyes en el parlamento, porque, habiendo jugado a la baraja en combinación con el ministro de Estado, ganó muchos millones y pudo representar al país con dinero que había quitado a numerosas familias que vivieron después en la miseria.

OCTAVIO MIRABEU.

# ¡Hay que Vivir!

¡Hay que vivir! Tal ha sido la fórmula del imperativo categórico económico, no del moral. Pero económico tomando la economía en el amplio sentido en que la define Benedetto Croce. ¡Hay que vivir! es la fórmula de lo que podríamos llamar la tética de la vida por la vida misma, sin otro fin ulterior a la vida misma. Una vida intensa, si se quiere—the streuous life que diría Teodoro Roosevelt, el

formidable imperialista, que acaso por celos y espíritu de competencia se siente ahora germafobo—una vida intensa pero una vida que reopsa en sí misma y que no contempla ni aspira a nada hoy en la vida misma.

¡Hay que vivir! O dicho en francés: il faut vivre! A lo que se le añadió como complemento: il faut vivre sa vie! ¡Hay que vivir su vida! ¡Naturalmente que la suya! No va uno a vivir la vida de otro. Pero esa fórmula, que parece una perogrullada que hizo suyo un famoso "tache cuando se le estaba juzgando. ¿es el epitograma supremo de toda una... moral? ¡Moral, no! Más bien de todo una vividuría. No es la fórmula de la virtud en la vida, sino de la virtuosidad de la vida. Así como hay hombres virtuosos que viven, hay virtuosos de la vida, pero en el sentido de los virtuosos del violín.

¡Ser o no ser! to be or not to be! He aquí otra fórmula en el fondo equivalente. Porque no es ser o no ser en sentido abstracto, sino ser yo o no serlo. El convertirme en piedra o en árbol o en otro hombre es lo mismo que dejar de ¡Ser, o no ser! significa defender su personalidad cada uno. Para mí no ser yo es lo mismo que dejar de ser, que

# El Militarismo

Ven acá arrogante militar triunfador en mil combates que ro hablarte en este día ante el pueblo que á tu paso inclina la cerviz, al gesto de tu rostro denunciador de tu conciencia de asesino de hombres.

No ocultes la cara, levántala hoy como la levantas en otras ocasiones para imponer obediencia, sable en mano, al pueblo encadenado.

¿Me amenazas? No te temo, porque el Sinaí en que los videntes meditados está fuera de tu poder exterminador para ser hollado por tus plantas; allí arde la zarza del ideal libertario templando nuestras almas en cólera sagrada. Guarda tus armas, herramientas fatídicas conque aumentas día por día la gran pirámide de esqueletos humanos. No temo a tu brazo armado de la ensangrentada espada, que traza a los pueblos el camino de la muerte; á ella opongo mi pluma justiciera que traza el camino de la vida. Conozco los secretos de tu carrera que llamas honrosa de las armas, y que para mí es la carrera del pillaje y del crimen, del asesinato y el robo. Bien puede llamarse tu escalafón militar: "Escalafón del crimen."

Eres una sentencia de muerte en forma de hombre, suspendida noche y día sobre la cabeza de los pueblos avasallados por la conquista de tus armas. Al abrazar esa carrera fratricida murió en tu pecho el corazón de hombre, brotando en cambio la negra flor del crimen. Al toque del clarín guerrero abandonas á tu madre en el lecho del dolor y á tus hijos en la orfandad. Y si tu mismo padre se opone á tus actos de felonía, lo azotas, y asesinas en nombre de tu código de infame insubordinación. Enluteces los hogares, robas el pan á los niños, el abrigo á los ancianos y hasta en él mismo vientre de la mujer proletaria asesinas al hijo del obrero. Júdas, más digno que tú, se ahorcó por haber vendido a su maestro. Tú vendes la libertad, corrompes la Justicia, ¡y no te ahorcas!...

Nada te detiene en tu ambición, desvastas las ciudades, dejas yermos los campos, y á la luz cárdena del pavoroso incendio, refrescas tus labios tostados por el humo de la pólvora, en los lagos de sangre de tus víctimas.

La humanidad se avergüenza al contemplar los medios de que te vales para llegar á la cima de tu Escalafón.

Amas la guerra porque vives del desorden; odias la paz, porque la paz te asfixia.

Tu alarde de fuerza es hija de la inpotencia y del miedo; el crimen gesticula entre las sombras de tu alma tenebrosa y besa tus labios sanguinolentos de vampiro, rebeldes al dolor y á la piedad. En el contraste felino de tu cara se lee la fatídica consigna "DES-TRUIR!"

Eres guapo ante tu víctima

inerte y maniatada, y cobarde ante el liberto en rebelión. Contesta Buitrago implacable que exhibes en tus garras los restos de tu festín de sangre! ¿Qué produces? Miseria y orfandad en los pueblos sacrificados en aras de tu ambición sin límites.

Dime: esa espada de enpuñadura de oro, ese rico uniforme bordado de laureles y galones, ese regio palacio donde habitas, el opíparo banquete de tu mesa, ¿es ó nó, el fruto del trabajo del obrero productor que con fuertes contribuciones le arrebatas, por la razón de la fuerza de tus armas, para proporcionarte las comodidades de que disfrutas? ¡Ay, y en cambio lo esclavizas, y lo asesinas pulpo horrible que con tus enormes tentáculos chupas gota á gota, la sangre del desgraciado productor.!

Pero tu morirás, reptil, traído al mundo en alas de las horrendas borrascas, y morirás porque la ignorancia de los pueblos ha sido el mástil de tu bandera mercenaria y sangrienta, que flota en la cima de tu esterecolero cuartelario; porque la ignorancia desaparecerá al calor y luz de la antorcha libertaria. No seguirás en tus conquistas de saqueo arrastrando el honor de las hijas del obrero.

¡Cegador de las flores perfumadas de la vida y lúgubre sembrador de las enlutadas flores de la muerte! ¡Vives de los cadáveres, como el cuervo!

Transeunte de todos los caminos del oprobio. ¡Cobarde! ¿no miras ese pueblo convertido por vosotros en bestia de carga, que se agita en hondas convulsiones bajo el haz del látigo conque arrancas de su cuerpo girones de carne casi exangües? Míralo bien, sus ojos se rebuelven en sus órbitas como dos soles de sangre prontos á eclipsarse, y una como floración de rosa escarlata sale de su boca desgarrada por la inmensurable mordaza y lucha desesperado por levantar su cabeza, pero la ignorancia lo acogota y venda sus ojos con el sucio harapo de la inconciencia, un mar de fango casi lo sepulta entre sus negras olas.

Esa es tu obra ¡Y tiemblas! Tienes razón porque el pueblo no será más el Saúl engañado por los arpegios divinales del arpa del homicida David. Goliat resusitando arrancará la honda de manos del profeta y vengará su muerte. Tu horizonte se obscurece, tu sol liberticida ya se eclipsa, recogiendo en su agonía su último rayo, que semeja el trapo ya incoloro de tus banderas nacionales, sepultándose en su mundo de quimeras negras como tu alma de verdugo.

¿Oyes ese estrepito? Es el avance de las gallardas huestes libertarias que á nado de gigante vienen á darnos pan y libertad.

¿No ves en el horizonte el aclarar de un nuevo día? ¿Por qué te espantas? Ya lo comprenden

lucha. Allí dónde existen los reyes del oro, donde está el gobierno que se dice ser el más democrata del mundo, se vio ante el asombro general la prueba de un salvajismo inconcebible, ahorcando á cuatro activos defensores de un ideal, por profesar ideas anarquistas, por impulsar á los obreros hacia la completa emancipación, como si fueran criminales de la peor ralea.

En el jurado donde se complotaron con el mísero dólar á famélicos judas para que sirvieran de instrumento en el proceso—farza—hubo fraces bellísimas de los acusados inocentes dignas de ser esculpidas en la historia de las luchas sociales.

¡Ahorcadnos! Jueces miserables, ¡Ahorcadnos la verdad crucificada en Sócrates en Cristo, en Geordans, Bruno, en Juan de Huss, en Galileo vive todavía; estos otros muchos nos han precedido, en el pasado; nosotros estamos á seguirles. Decidnos en que consiste nuestro crimen...."

El valiente Ling decía á sus compañeros al despedirse "No es nuestro ánimo aconsejarnos cual á de ser vuestra línea de conducta en los días de brutalidad legalizada que se aproximan.

Solo una cosa tenemos que decirnos:

Sed hombres. "....Pero si he de ser ahorcado por profesar las ideas anarquistas por mi amor á la libertad, á la Igualdad y á la Fraternidad entonces no tengo inconveniente....lo digo muy alto: ¡disponed de mi vida!"

¿Pediría perdón por principios, por lo que creo justo y bello? Jamás No soy hipócrita, y no puedo intentar que se me perdone por anarquista; al contrario, la experiencia de los diez y ocho últimos meses ha afirmado mis convicciones.

"A. LISCHER. "¡Salud, tiempo en que nuestro silencio será más poderoso que nuestras voces que hoy sofocan con la muerte! SPIES. Terminaré repitiendo las...."

do, en este momento palpamos el espectro del pueblo degollado rompiendo el sudario que le comprime, y esculpiendo con su cincel de rayos el Mane Thecel Phares sobre las muros carcomidos de tu reino.

¡Vi tirano, son pocos los momentos que te quedan para desaparecer del mundo!

Las águilas portadoras de la roja enseña ya llegan; el sol libertario despunta en el Oriente.

La hora en el reloj de los acontecimientos está próxima á sonar, el gran puntero marca inexorable tu agonía; mientras que llega tu fin, sea tu orquesta los lamentos de las viudas y tu vino el llanto de los huérfanos.

J. F. Moncaleano.

# Primero de Mayo

VIENE DE LA PRIMERA.....

palabras de Prtrick Henrey: "Dadme la libertad, ó dadme la muerte" A. R. Parsons. A otros procesados se les condenó a quince años de trabajos forzados y a los demás a cadena perpetua. Afortunadamente poco tiempo después hubo cambio de gobernador y al mismo tiempo la revisión del proceso, y por otro tribunal competente fueron declarados inocentes con el laconismo oficial en estos casos y puestos en libertad por no encontrar delito que perseguir.

## OBRREROS:

He aquí a grandes rasgos los acontecimientos que hoy recordamos los crimenes consumados por el gobierno de Chicago. ¿Cual sera el significado de este día? No será preisamente una día de fiesta, no podemos festejar el acto salvaje de aquellos liberticidas sin conciencia que escudados tras el poder que proporciona la absorción de la energía de los productores no satisficieron su sed de oro á costa de la sangre y sacrificio de millares de esclavos; ¿como vamos a tener gusto, a proporcionarnos placeres, a estar de fiesta, recordando la manera infame y cobarde con que obro el gobierno y los medios de que se valio para defender el capital, hacer sufrir y dar muerte a varios compañeros de los más activos de aquel entonces, ¿Prentendiendo a la vez hacer aparecer en la historia como responsable al obrero de aquellos asesinatos? No tenemos tampoco por que festejar el trabajo en determinado día del año, por que el trabajo, única palanca que sostiene las necesidades del mundo, no a sido elevado aun a la alta dignidad que su condición impone.

¿Como vamos a andar de francachela a hacer fiesta? ¿Será sin duda fiesta solemne de los dolores, incontables de la clase obrera?.

¡No mil veces no! no hay que falsear el caracter de esta fecha memorable.

Este día es un simbolo de combate; significa amenaza para los traficantes de la política, para los embaucadores del pueblo, del pueblo que es la víctima propiciatoria de todas las infamias y que en las luchas hasta el presente ha llevado la peor parte, sin resultados efectivos.

Mientras unos ríen satisfechos otros lloren en la desgracia, mientras unos sin hacer nada derrochen energías y vivan en la opulencia a costa del sudor de el pueblo; mientras vivamos con la incertidumbre del mañana sin la seguridad de un pedazo de pan para nuestros hijos; mientras estemos sugetos al vil salario que nos esclaviza; no podremos trastruocar nuestras epopeyas en fiestas por que seria ridiculo seria insulto sangriento a nuestras miserias. Cada día lo de mayo, el rojo

pendon libertario ostenta el crepón de luto universal venganza, clamando para escarnio de los autores de los atentados que se desarrollaron en Chicago. La sangre de nuestros predecesores inmolados en aras de un ideal aun está fresca en tradición y en la memoria. Día de luto, día de alertas! día de protesta y "Avance proletarios" haciendo a un lado el viejo ritual místico que han seguido las agrupaciones moldeadas en el hueco mutualista cooperativo; hierguémono con fiereza, caldeemos nuestras fibras y nuestras energías en el horno flavo de los grandiosos principios anarquistas, las huelgas son desilusiones, las nuevas energías, en los nuevos compañeros en la cruzada del ideal, todo pasa vertiginosamente en este día. Avancemos siempre dispuestos a combatir de frente a la burguesía. Las huelgas voluntarias de la Argentina, Perú, El Canadá, España, el descontento de la América el grandioso movimiento revolucionario de Rusia, en fin los pueblos todos sienten intensa conmoción que presagia el principio del fin de el maldito sistema capitalista que se hundirá con todos sus errores y crimenes para implantar la sociedad fraternal donde sea posible rendir culto al amor que liberta y redime.

Necesitamos luz, más luz, hasta provocar el incendio que iluminará las conciencias, el mañana nadie podrá detenerle diremos con Etievent ¿Como se llamaban quienes eran los jueces de Sócrates, Galileo, Geronimo de praga, Giordano Bruno, Hebert, Babeuf, Blanqui, Flourens, y Ferré? Nadie lo sabe; son el pasado, eran muertos cuando aun vivían, ni siquiera tubieron la gloria de Erostrato, mientras que Sócrates, Galileo, Juan Huss, Esteban Dolet,

etc son inmortales. ¡Hurra! A los luchadores que paso á paso con la frente erguida van al cadalso cantando a la libertad, dos manantiales de sangre que a hecho manar la reacción de todos los países y en todos los tiempos, formará la corriente bravia que ahogará á los eternos perseguidores de la VERDAD, LA LIBERTAD, Y LA JUSTICIA.

¡Martires de todo el mundo! ¡Martires de Chicago! caiste como saben caer los hombres no os admiramos unicamente, continuaremos vuestra obra grandiosa.

¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO! ¡SURJA LA SOLIDARIDAD OBRERA!

¡VIVA LA ANARQUÍA!

Nihil. A. Guerrero